

Les plaisirs simples des parties de loto

Les Aînés sabolien organisent un loto ouvert à tous, samedi. Une activité lancée l'année dernière et qu'ils souhaitent pérenniser. Environ 80 participants sont venus jouer. Des seniors, mais pas que !

Reportage

Les petites boules numérotées s'agencent entre les grilles du boulier. Et voilà la première à s'extirper : le 45. Puis le 54, le 84... « Ça va trop vite ! », interrompt une joueuse dans l'assemblée. Premier avertissement sans frais pour Patrice Jugé et Jean-Luc Million. L'un est à la manivelle pour actionner le mécanisme, l'autre au micro pour annoncer les numéros. « C'est sympa. Les anciens préfèrent comme ça que par ordinateur. Mais si ta langue fourche sur les numéros, tu te retrouves vite pendu », rigolent les deux retraités, qui font ça pour la première fois. « C'est notre baptême de l'air », se marrent-ils.

Cette doublette joue d'habitude avec de plus grosses boules : celles de pétanque. Mais ce samedi 22 octobre, la commission jeux des Aînés sabolien est mobilisée pour un après-midi loto. Le troisième organisé par l'association. « D'où je viens, du côté d'Arcachon, il y a en beaucoup. Ça marche bien. Logiquement, ça attire du monde », explique le président Jean-François Ligoure, qui a endossé le costume d'arbitre pour l'occasion.

« On s'amuse, on rencontre du monde ».

Les premiers lotos avaient eu lieu fin 2021 et début 2022 à la salle Jean-Michel-Bazire, avec des affluences mitigées. Cette fois, les Aînés sabolien ont obtenu la salle Théophile-Plé, désormais libérée du centre de vaccination anti-Covid et plus facilement accessible pour les personnes âgées du centre-ville. L'événement était ouvert à tous et non seulement aux membres de l'association. Environ 80 amateurs sont venus participer.

Parmi eux, il y avait forcément pas



Le loto des Aînés sabolien, ouvert à tous, a réuni 80 joueurs, samedi, salle Théophile-Plé.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

mal de mordus. Comme Claudine, retraitée de Sablé. « C'est une passion, confie-t-elle devant sa grille. Après ce loto-là, j'enchaîne sur un autre ce soir à Sillé-le-Guillaume. » Pour le plaisir... Et pour les lots perdus ! « J'ai gagné 400 € en carte cadeaux en décembre, à Saint-Mars-d'Oullé », rapporte-t-elle. À Sablé, les lots étaient plus modestes, avec des bons d'achat chez Leclerc et Super U de quelques dizaines d'euros. Et une surprise constituée d'un service à thé pour un carton plein.

En face de Claudine, son amie Sylvie a justement remporté une des cartes cadeaux. La quinquagénaire sabolienne est venue avec son com-

pagnon Roger, un boucher breton avec qui elle partage cette passion. « On s'amuse, on rencontre du monde », apprécient-ils. Le couple l'assure : « Ce n'est pas que pour les seniors ».

La preuve de l'autre côté de la salle où Floriane, 16 ans, vient de déclencher un bon d'achat de 10 € après avoir rempli une ligne de cinq numéros. Une quine comme on dit dans le jargon. Son premier gain ! La benjamine a immortalisé ça par une photo partagée dans l'application de messagerie Snapchat avec son smartphone. « Pour l'instant, ça ne réagit pas trop. Les autres sortent de soirée à cette heure-là », ironise-t-elle.

L'adolescente de Louailles a fait le

déplacement avec sa mère Fabienne, 39 ans, et sa grand-mère Danielle, 70 ans. « Pour une dizaine d'euros, on a nos grilles et ça nous occupe tout l'après-midi. On aime bien », confie la maman, qui apprécie cette sortie entre les trois générations de la famille. « On est content de pouvoir se retrouver », acquiesce la grand-mère, en référence aux confinements et aux restrictions sanitaires.

Ces trois-là et tous ceux qui le souhaitent sont invités à remettre ça lors de la prochaine session loto des Aînés sabolien, de retour à la salle Jean-Michel-Bazire, le samedi 4 mars 2023.

Tony FABRI.



Patrice Jugé et Jean-Luc Million ont assuré le tirage des boules.

| PHOTO : OUEST-FRANCE



Le tirage des numéros se fait à la main, avec un boulier.

| PHOTO : OUEST-FRANCE